



De gauche à droite: Raphaël Weber, Odile Cornuz et Émilie Blaser.

# Un anniversaire en déambulation

Du 9 au 19 septembre, «**Vingt ans de Passage!**» interrogera l'architecture et la mémoire du théâtre neuchâtelois. Un spectacle en mouvement d'Émilie Blaser, avec Odile Cornuz et Raphaël Weber.

Texte: Anne-Isabelle Aebli Photo: Sophie Brasey

**D**epuis vingt ans, le Théâtre du Passage, à Neuchâtel, enchante le public avec des spectacles variés qui laissent une large place aux artistes de la région. Qui de mieux que trois d'entre eux pour organiser sa fête d'anniversaire? C'est ce que proposent Émilie Blaser et ses deux complices, l'écrivaine Odile Cornuz et le musicien Raphaël Weber – alias Dr Wheels des Rambling Wheels. Et comme l'a déjà prouvé la lauréate du Grand Prix culturel Migros 2018, la soirée promet du mouvement.

Car c'est à une déambulation dans les méandres du bâtiment du Théâtre du Passage que sont invités les convives de cette fête peu traditionnelle. Cela devrait permettre aux curieux de découvrir le théâtre sous des angles inconnus du public. «Je travaille toujours à partir de lieux qui

ont une histoire ou qui sont architecturalement intéressants», explique l'artiste du Val-de-Travers. Et Le Passage a attisé la curiosité de l'artiste à maints égards. «Il se trouve au milieu de la ville de Neuchâtel, mais il est complètement caché. Ce n'est pas le geste architectural qui prime, mais bien l'outil.»

## S'arrêter un moment pour reprendre son souffle

À partir de ce lieu, de son histoire et d'anecdotes récoltées auprès des personnes qui l'ont conçu, y ont vécu ou y sont liées, Émilie Blaser déroule le fil d'une réflexion dynamique sur les grands thèmes de la vie. Parmi ceux-ci, immanquablement, la signification de ces deux décennies. «Aujourd'hui, c'est peut-être le moment de s'arrêter un peu, de se demander comment on continue,

surtout en cette période de crise», note la jeune femme. Et de reprendre son souffle, un élément essentiel à la vie humaine comme à celle du Passage, doté d'un étonnant système de soufflerie.

Avec le bâti pour décor, «Vingt ans de Passage!» invite à la découverte et à la réflexion, à tisser d'autres liens avec la mythique salle neuchâteloise. En petit groupe, pas uniquement en raison du coronavirus, mais simplement pour permettre à chacune et chacun de prendre totalement part à cette fête à la fois ludique et surprenante. **MM**

Informations: «Vingt ans de Passage!», Théâtre du Passage – Neuchâtel, du 9 au 19 septembre 2021. [www.theatredupassage.ch](http://www.theatredupassage.ch)